



BRICS+ responde a las políticas arancelarias y defiende el multilateralismo

Description

(Brasilia) El presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, afirmó hoy que la integración del Brics se convierte en alternativa concreta para mitigar los efectos del proteccionismo global, denunciando el chantaje arancelario como herramienta política y comercial.

Durante la cumbre virtual convocada por su gobierno, Lula advirtió que las medidas unilaterales han debilitado pilares del sistema multilateral creados en 1945.

Para el mandatario, la Organización Mundial del Comercio (OMC) está paralizada y sus principios fundamentales corren peligro de desaparecer.

Sin mencionar directamente a Estados Unidos, denunció que los países del bloque formado inicialmente por Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica, son víctimas de prácticas comerciales injustificadas e ilegales.

La estrategia de dividir para conquistar, dijo Lula, está marcando la agenda internacional en detrimento de la cooperación global.

El gobernante brasileño sostuvo que el comercio y la integración financiera del bloque ofrecen una opción segura ante el auge de las guerras comerciales.

«Tenemos legitimidad para refundar el sistema multilateral sobre bases modernas y flexibles», razonó.

Adelantó que la 14 Conferencia Ministerial de la OMC en Camerún será crucial para reposicionar al Brics en defensa del libre comercio. Planteó llegar unidos a esa cita con propuestas de desarrollo inclusivo.

El primer ministro indio, Narendra Modi, apoyó esa visión al rechazar la vinculación de medidas comerciales a cuestiones no comerciales.

«Levantar barreras y complicar transacciones no ayuda al crecimiento», declaró, según la cancillería de India.

Desde Beijing, el presidente Xi Jinping alertó que las guerras arancelarias impulsadas por algunos países socavan gravemente la economía mundial.

Convocó a fortalecer la coordinación del bloque frente al unilateralismo creciente en los mercados internacionales.

La reunión, de una hora y media, agrupó además a líderes de Egipto, Irán, Indonesia, Emiratos Árabes Unidos y Etiopía. El objetivo fue trazar respuestas conjuntas frente a las tensiones globales.

También Lula abordó la dimensión digital, advirtiéndole que, sin gobernanza democrática en Internet, los proyectos de dominación de grandes corporaciones se perpetuarán. Consideró urgente un marco regulatorio internacional justo y equilibrado en este ámbito estratégico.

En el plano ambiental, recordó que los países en desarrollo son los más vulnerables al cambio climático. Destacó que la Conferencia de Naciones sobre el Clima (COP30), que se celebrará en el norteño y amazónico estado de Pará este noviembre, será una oportunidad para exigir mayor justicia climática.

El Maipo/PL

Date Created

Septiembre 2025